



SOSTIENE FELIPE HERRERA

Chile y Latinoamérica han tomado conciencia del subdesarrollo

El economista chileno Felipe Herrera Lane, abogado, profesor universitario, que ha sido Presidente del Banco Central de Chile, Ministro de Hacienda y luego, por casi dos décadas, Presidente fundador del Banco Interamericano de Desarrollo, fue escogido por el Presidente de la República, Dr. Salvador Allende, para encabezar la Comisión Chilena de UNCTAD III.

Durante las últimas seis semanas previas a la inauguración de esta Conferencia, Herrera ha estado "con permiso", dedicando su tiempo y sus energías a su candidatura a Rector de la Universidad de Chile. Es en medio de los apuros electorales que el catedrático concedió a EN VIAJE una rápida entrevista.

conciencia sobre el subdesarrollo

—¿Qué grado de conciencia ha logrado el latinoamericano medio sobre los problemas del subdesarrollo?

—Indiscutiblemente el pueblo latinoamericano, y en especial el chileno, ha tomado clara conciencia de lo que significa el estado de subdesarrollo. A nivel latinoamericano, en la llamada Carta de Alta Gracia (reunión de la Organización de los Estados Americanos, en Argentina, enero de 1964), los representantes de los gobiernos latinoamericanos allí reunidos declaraban, en forma expresa, que la estructura actual del comercio internacional tiene de ampliar la brecha que separa los niveles de vida de las naciones, al impedir a las que están en vías de desarrollo una fluencia de recursos adecuados a sus necesidades de crecimiento económico y al polarizar los conocimientos técnicos y elementos de bienestar en los países que ya cuentan con altos niveles de ingreso".

—Es importante destacar —siguió diciendo Felipe Herrera— en el contexto de los países andinos, el acuerdo alcanzado sobre uno de los puntos más sensibles de los países en desarrollo; me refiero al acuerdo logrado sobre el tratamiento común a la inversión extranjera y a las normas adelantadas y el actual estudio sobre los alcances y la importancia de la transferencia tecnológica e igualmente a la preocupación para crear bases definitivas para la creación de una tecnología propia. Estos aspectos denotan un elevado grado de toma de conciencia de los efectos que la situación de subdesarrollo produce en los pueblos, provocando una dependencia cultural y tecnológica de los países altamente industrializados".

Chile, dentro del contexto latinoamericano, dentro del Acuerdo Subregional Andino y en particular dentro de CECLA, ha

participado en forma activa en la toma de conciencia de lo que es y significa el estado de subdesarrollo. Esta preocupación oficial de Chile es el reflejo de un proceso vigoroso de cambios que vive el país de un tiempo a esta parte.

El Presidente Allende, en la inauguración del XVI Período de Sesiones de la Comisión Económica para la América Latina, expresó: "Más del 30% de nuestra población es analfabeta: 80 millones de personas, 11% de la fuerza de trabajo está totalmente desocupada: 9 millones de cesantes.

"28% de la mano de obra está subempleada: 75 millones de trabajadores contribuyen en un mínimo grado al desarrollo de la región. Cada persona consume en promedio unas 2.500 calorías diarias contra más de 3.000 de los países desarrollados.

"Es la desnutrición, el hambre crónica, el marasmo y el daño cerebral irreparable.

De lo expresado, dijo Herrera, no hay otra respuesta a su pregunta que el pueblo latinoamericano en general y en particular el chileno, han adquirido conciencia del subdesarrollo".

esperanzas puestas en la unctad III

A Felipe Herrera le corresponde la mayor parte de la responsabilidad en la organización de la UNCTAD III, por eso le pedimos que se pronuncie sobre las metas que espera alcanzar esta reunión. El titular del Comité organizador de este torneo internacional respondió:

—Hasta el momento se ha progresado en forma importante en el aspecto teórico y conceptual. Ha habido importantes definiciones y precisiones, que permitirán contribuir a una modificación de las estructuras del comercio internacional.

Nos gustaría que, en la Tercera UNCTAD, aquellos países que no han cumplido los compromisos de las reuniones anteriores, procedan a ajustar sus conductas de acuerdo a los requerimientos de la Conferencia. Al respecto, cabe recordar que los países desarrollados se comprometieron a adoptar las medidas necesarias para eliminar las barreras arancelarias frente a los países en desarrollo. Es

(Sigue en la Pág. 74)



Felipe Herrera, Presidente de la Comisión Chilena de UNCTAD III, frente al moderno perfil de la torre de los edificios UNCTAD, en Santiago

Chile y Latinoamérica han tomado conciencia del subdesarrollo sostiene Felipe Herrera. [artículo]:

AUTORÍA

Herrera, Felipe, 1922-1996

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile y Latinoamérica han tomado conciencia del subdesarrollo sostiene Felipe Herrera. [artículo] :

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)